



L'ÉCO de l'Agglo

ACTUALITÉS



DES VÉLOS YAMAHA À L'AGGLO

L'Agglo du Saint-Quentinois se veut exemplaire en matière de mobilité douce. Reconnue Territoire à Energie Positive pour la Croissance Verte (TEPCV), l'Agglo poursuit son implication dans la transition écologique. La collectivité a acheté 8 vélos à assistance électrique, dénommés « Booster Easy » de chez Yamaha Motor Manufacturing Europe pour permettre aux agents de se déplacer entre les différents sites ou en rendez-vous professionnels.

Disposant d'une autonomie de 120 km et équipés de pneus tout confort, ils pourront ainsi profiter des derniers aménagements du réseau cyclable sur le territoire. L'Agglo du Saint-Quentinois est la 1^{ère} collectivité à s'équiper en vélos à assistance électrique Yamaha.

Pour rappel, Yamaha Motor Manufacturing Europe emploie 800 personnes. Elle a lancé l'activité de préparation à la route des vélos à assistance électrique depuis maintenant 1 an. En 2024, l'entreprise va investir 5M€ pour la production des moteurs électriques utilisés pour les vélos.

Yamaha a renommé l'usine de production MBK en France en "YAMAHA MOTOR MANUFACTURING EUROPE" pour renforcer son engagement en faveur d'une fabrication européenne locale comme avantage compétitif et durable.

MINEALITHE INSTALLE SON ENTREPRISE PILOTE À SAINT-QUENTIN



Fondée en 2005, la société Minealithe développe une nouvelle génération de liant minéral permettant de fabriquer des matériaux minéraux solides. Ce liant est issu de la chimie douce cuisson, à très faible empreinte environnementale (énergie et CO₂), avec 95% de composants minéraux prélevés à l'état naturel et réutilisables à l'infini.

Après avoir été lauréat en 2022, du concours Européen METABUILDING, en partenariat avec BC Matériaux (Bruxelles) pour une brique crue, alvéolaire et porteuse utilisant les déchets de creusement d'extension du métro de Bruxelles, MINEALITHE a été de nouveau mise à l'honneur avec son partenaire SIG, en novembre dernier, lors du Salon de Patrimoine à Paris et a reçu le GRAND PRIX du RE-EMPLOI remis par le GESTE d'OR.

Ce grand prix récompense la mise au point d'ardoises issues des produits d'extraction de carrière non valorisés. Ces ardoises vont être commercialisées sous le nom d'ANGELITE.

François WAENDENDRIES, son Président, annonce vouloir créer une usine pilote à Saint Quentin (02).



GROUPE BLONDEL
D'UNE ENTREPRISE
FAMILIALE À
UN GROUPE
INTERNATIONAL
SPÉCIALISÉ DANS LA
SUPPLY CHAIN.



PLUS D'INFO

Retour sur l'interview du groupe BLONDEL dans le magazine Challenges de septembre 2023 sur « LES ENTREPRISES À SUIVRE ».

Cet article a permis de mettre en avant la belle croissance du groupe et les défis à relever. En misant sur son agilité et sur une réponse sur mesure apportée aux clients, le groupe est prêt à répondre aux enjeux stratégiques.

Le groupe BLONDEL

- 3 000 collaborateurs
- 400 000 m² d'espace de stockage
- 325 M€ de chiffre d'affaires



PLUS D'INFO

L'AGGLO
LABELLISÉE
«TERRITOIRE
D'INDUSTRIE»

L'Agglo du Saint-Quentinois est fière d'être labellisée « Territoire d'Industrie » pour cette 2^{ème} phase 2023-2027!

Cette candidature conjointe avec la Communauté d'Agglo de Chauny – Tergnier – La Fère, la Communauté de Communes Est de la Somme et le Pôle d'Équilibre Territorial et Rural (PETR) Cœur des Hauts-de-France est une reconnaissance forte pour notre territoire et les collectivités associées pour rendre nos territoires plus attractifs.

L'initiative « Territoires d'Industrie », lancée par l'État, s'inscrit dans une stratégie de l'État de reconquête industrielle et de développement des territoires. Ce label attribué à l'Agglo du Saint-Quentinois a pour objectif de favoriser la réindustrialisation, la transition écologique et l'innovation à l'échelle territoriale.



*Vous êtes
ARTISAN ou
COMMERCANT,
la Ville et l'Agglo
accompagnent vos
projets d'investissement !*

PLUS D'INFO



Vous avez une idée d'aménagement, d'embellissement, d'achat de matériels... Prenez contact avec le Pôle Commerce !

Vous pourrez bénéficier de 20% du montant HT des investissements prévus avec un plafond d'aide de 2000€ pour le Saint-Quentin Commerce et de 3000€ pour le CASQ Artisan.

Isabelle UROS - Responsable Pôle Commerce
isabelle.uros@casq.fr • 06 72 31 45 91

2024



Un territoire qui avance pour vous !



ZOOM SUR...

LE TERRITOIRE A CÉLÉBRÉ LES 10 ANS D'UNE STRATÉGIE ROBONUMÉRIQUE PAYANTE!



PLUS DE 300 PERSONNES

ÉTAIENT PRÉSENTES AU THÉÂTRE JEAN VILAR POUR LA NUIT DE LA ROBONUMÉRIQUE, ORGANISÉE PAR L'AGGLO DU SAINT-QUENTINOIS LE 21 NOVEMBRE DERNIER.

Cet événement, célébrant une décennie de réussite dans le domaine de la Robonumerique marque l'histoire du territoire par la mise en lumière de l'innovation, la technologie et l'engagement des entreprises qui contribuent à faire du Saint-Quentinois une référence dans le domaine de la #Robonumerique ! Cette soirée a par ailleurs accueilli une conférence inspirante du Docteur Claudie HAIGNERÉ.

Cette soirée était l'occasion de remercier tous les partenaires et de récompenser les entreprises du territoire, les plus engagées en matière de Robonumerique.

Félicitations aux entreprises lauréates !

PRIX DU TERRITOIRE
MBK INDUSTRIE
L'print L Print

CHALLENGE DES STARTUPS INNOVANTES

PRIX DE L'INNOVATION ROBONUMÉRIQUE
SOCIÉTÉ INDUSTRIELLE DES FONTES

PRIX DE L'INTÉGRATION ROBONUMÉRIQUE
AIDE AUTOMATISME

PRIX D'HONNEUR AMBASSADEURS ROBONUMÉRIQUE
Denis SENNECHAE pour CLARILOG GROUPE
Thierry FAVREZ pour HIOLLE TECHNOLOGIES

VIDÉO  

ON REMBOBINE !



DESTINATION TALENTS CONSTRUISONS ENSEMBLE L'AVENIR !

LES 5 ET 6 DÉCEMBRE DERNIERS
AU PALAIS DES SPORTS

L'UIMM Picardie, le MEDEF Aisne, l'Agglo du Saint-Quentinois et l'Association ReSO RH se sont associés afin de proposer un nouvel événement s'inscrivant dans la programmation de la « semaine de l'Industrie » :

« DESTINATION TALENTS » propose une rencontre entre les entreprises et les jeunes autour de la découverte des métiers par l'intermédiaire d'un circuit ludique sur les stands des entreprises présentes avec démonstrations et expérimentations. L'objectif était de créer un pont entre les métiers de l'industrie et les nouvelles générations au travers d'ateliers interactifs. Les jeunes ont pu entrevoir une future carrière professionnelle et envisager une formation disponible sur le territoire.

Pour cette première édition de « DESTINATION TALENTS », 1400 jeunes ont été accueillis sur les stands expérientiels des 33 entreprises présentes.

Une ouverture au grand public a été organisée sur le mercredi après-midi.

Cette première édition a remporté un grand succès tant au niveau des jeunes que des entreprises participantes ! Un grand bravo aux établissements scolaires et aux entreprises pour leur implication et leur engagement !

LILAEA LAURÉATE DU PALMARÈS 2023 DES ENTREPRISES INNOVANTES EN HAUTS-DE-FRANCE

L'Agglo du Saint-Quentinois était présente sur le salon « Entreprises et Territoires » Lille Région le vendredi 1^{er} décembre 2023. « Entreprises et Territoires » propose un événement régional dédié aux chefs d'entreprises et aux décideurs économiques des territoires afin de développer le business et l'attractivité des territoires.

Sur une centaine d'entreprises sélectionnées pour apparaître dans le palmarès 2023, bravo à la société LILAEA, lauréate du palmarès des entreprises innovantes en Hauts-de-France.



RETOUR SUR LES WORKSHOPS

Deux workshops proposés sur la fin d'année par l'Agglo du Saint-Quentinois sur les thématiques « DÉVELOPPER SA STRATÉGIE D'ENTREPRISE » ET « JO 2024, LA VALEUR ET L'ENGAGEMENT SPORTIF AU SEIN DES ENTREPRISES ».

Retour sur ce dernier workshop, animé par Slashing Développement, qui a permis d'explorer les synergies entre les valeurs du sport et le monde de l'entreprise.

Une quinzaine de professionnels ont pu échanger sur l'impact positif des valeurs sportives en entreprise : le leadership, la collaboration et la résilience au travail. Ces thématiques ont été abordées de différentes manières par les 3 invités : Julien MAHE, coach du SQBB ; Laurent PRACHE, gérant du Leclerc d'Harly et président du SQBB ; ainsi que Marie DELATOUR, para tri athlète vice-championne de France 2023. Un grand merci à eux pour leur présence et leur témoignage !

Les valeurs du sport n'appartiennent pas forcément qu'au milieu sportif, il est possible de les transposer dans le monde professionnel à travers le management, la sensibilisation au bien-être du collectif et le désir de transmettre la passion.

Merci à tous les participants d'avoir partagé leurs perspectives éclairées, contribuant à une matinée captivante et inspirante.



ECTI DE L'AISNE ACCOMPAGNE LES ACTEURS ÉCONOMIQUES ET SOCIAUX DANS LA RÉUSSITE DE LEURS PROJETS

ECTI – le bénévolat sénior de compétences, est une association présente dans tous les départements ainsi que dans 50 pays. Elle se donne pour vocation de contribuer au développement économique et social par :

- le conseil et l'assistance aux entreprises en France et à l'international,
- l'aide aux élèves et étudiants pour la réussite de leur vie professionnelle,
- l'appui aux collectivités territoriales et organismes d'insertion,
- l'aide aux demandeurs d'emploi pour réussir leur insertion professionnelle,

Elle compte plus de 2 000 membres bénévoles, anciens cadres du secteur public ou privé, chefs d'entreprises, techniciens, artisans, professions libérales, qui viennent de tous les secteurs de l'économie et ont exercé leurs responsabilités dans toutes les fonctions de l'entreprise.

Le 30 novembre dernier, l'assemblée territoriale d'ECTI Picardie a réuni ses membres bénévoles dans les locaux de l'Espace Scolaire Condorcet de Saint-Quentin. ECTI a bénéficié d'une présentation des actions de la Direction Développement Économique et d'une visite des ateliers techniques de la plateforme INNOVALTECH.

Contact ECTI de l'Aisne : Laurent Ruhlmann au 06 84 36 82 10 laurent.ruhlmann.ecti@gmail.com